
Rapport du président AG 24.05.2023  
 

Chers paroissiens, chères paroissiennes,  
Nous sommes au service de l’église Catholique, et je commence comme pour les AG des années 
précédents, avec l’appel du Pape pour le carême 2022, une exhortation de Saint Paul aux Galates : « 
Ne nous lassons pas de faire le bien, car, le moment venu, nous récolterons, si nous ne perdons pas 
courage. Ainsi donc, lorsque nous en avons l'occasion, travaillons au bien de tous » (Gal 6, 9-10a).  

C'est dans cet esprit que nous, membres du CP, avons donné le meilleur de nous-mêmes pour le 
bien de tous au sein de notre paroisse. 

Je vous propose de réviser les points les plus importants de l’année 2022, trimestre par trimestre.  

Trimestre janvier-mars 

Le premier trimestre de l'année a marqué la fin des restrictions liées au Covid. En janvier, nous 
devions encore présenter un certificat Covid 2G avec une pièce d'identité à chaque messe. Nos 
bénévoles ont fait un travail remarquable en veillant au respect du port du masque obligatoire pour 
les personnes de plus de 12 ans et en permettant aux personnes non vaccinées de suivre la messe 
depuis le hall, malgré quelques désaccords. 

Le 19 janvier, une excellente nouvelle est arrivée : nous n'avions plus besoin de tenir des listes de 
traçage. Les bonnes nouvelles se sont ensuite succédé. Suite à la conférence de presse du Conseil 
fédéral du 16 février, la Cellule Covid-19 a annoncé la levée de presque toutes les mesures anti-
Covid. Heureusement, cette période de pandémie appartient désormais au passé ! 

Cependant, les mesures Covid ont eu un impact significatif sur nos finances. Le Conseil Paroissial a 
réussi à renégocier les contrats de location avec succès, grâce à Caroline de Liedekerke et Nicolas 
Jourdain, avec le soutien de Marc Lonfat. À noter qu'une proposition de la commune de Lausanne 
pour loger 60 élèves de l'école primaire a été rejetée en raison de son impact potentiellement 
important. 

Nous avons également reçu de nouvelles directives d'archivage des documents paroissiaux de la part 
de l'Évêché, et une équipe a été constituée pour les mettre en place. Concernant l’UP, le 31 mars, 
nous avons organisé une réunion entre les Conseils de Paroisses de notre Unité Pastorale, St-Etienne 
et St-Nicolas, au foyer, dans l'espoir que cela devienne une tradition. 
 
Trimestre avril-juin 

Notre AG annuelle a eu lieu le 18 mai 2022 dans notre grande salle, avec une participation d’environ 
25 paroissiens et les membres du CP, pour clôturer l'année 2021. Nous avons pris connaissance du 
rapport du président, des rapports de nos trésoriers Marc Lonfat et Nicolas Jourdain, ainsi que du 
rapport de Bernard Joss, notre réviseur des comptes. Vers la fin, le Président du Conseil de l'Unité 
Pastorale (CUP), Michel Troyon, a présenté son rapport des activités pastorales. 

Au cours de ce trimestre, Michel Troyon, président du Comité de la FEDEC-VD, a organisé 
l'Assemblée décanale de Saint Maurice, en présence de Cédric Pillonel, Secrétaire général de la 
FEDEC, dans notre grande salle, avec des représentants des conseils de paroisses membres de cette 
décanature. 



Le 27 mai, en réponse à un article dans la Feuille d'Avis de Lausanne annonçant un permis de 
construire sur la parcelle voisine à notre paroisse (Rte d’Oron 14b), nous avons contacté Mme 
Isabelle Reymond, membre du Service juridique de la FEDEC, pour formaliser une lettre d'opposition 
à la commune. 

Finalement, le 8 juin, nous avons participé à l'AG de la FEDEC qui s'est tenue à Lucens. Notre 
présence est primordiale pour comprendre l'évolution du fonctionnement de cette institution de 
droit public vaudois, qui assure, d'une part, les relations de l'Église catholique romaine avec l'État de 
Vaud et, d'autre part, la gestion financière et administrative de l'Église dans le canton. 

Trimestre juillet-septembre 

Le troisième trimestre, souvent calme pendant les vacances d'été, est le moment propice pour 
préparer activement la kermesse. Nous avons commencé à former les équipes et à communiquer 
avec les paroissiens, les amis de la paroisse, les entreprises locales pour les dons, et les autorités 
communales de notre Unité Pastorale. 

Nous avons également introduit un code Twint dans les stands de la kermesse pour faciliter les 
achats des visiteurs en octobre 2022. 

En août, les Abbés François-Xavier et Hervé ont rejoint notre Unité Pastorale, permettant ainsi aux 
Abbés Nicolas et Pontien de prendre leurs vacances. 

La FEDEC a présenté sa nouvelle stratégie de communication ce trimestre, axée sur la modernisation 
de la charte graphique, la refonte du site internet Cath.vd, et la création de vidéos promotionnelles 
mettant en avant les activités et les personnes qui contribuent à la vie de l'Église dans le canton. 

Trimestre octobre-décembre 

Le dernier semestre de l'année a été marqué par plusieurs événements importants : 

1. Kermesse réussie : Bénéfice net de CHF 8950.-- lors de notre traditionnelle kermesse, avec 
remerciements aux responsables des postes. 

2. Œcuménisme : Participation à la messe de départ de Madame le Pasteur Baatard, renouant 
avec les nouveaux pasteurs. 

3. AG de la FEDEC : Participation à l'Assemblée Générale de la FEDEC, discussions sur des 
questions paroissiales, cantonales et financières. 

4. Répartition budgétaire : Réflexion sur une répartition équitable des ressources dans notre 
Unité Pastorale en fonction du nombre de catholiques. 

5. Nouvelle structure de financement et révisions salariales : Mise en place d'une nouvelle 
structure de financement des paroisses avec révisions des salaires pour le clergé. 

6. Cofinancement des secrétariats : Exploration des possibilités de cofinancement des 
secrétariats paroissiaux pour améliorer les services administratifs. 

7. Aides aux paroisses hôtes de missions linguistiques : Création d'un modèle de soutien pour 
les paroisses hôtes des missions linguistiques. 

8. Proposition d'augmentation des salaires des prêtres : Présentation de propositions visant à 
augmenter les salaires des prêtres. 

9. Repas en l'honneur des bénévoles : Le comité de la kermesse a organisé un repas de 
remerciement en novembre. Votre dévouement est précieux et apprécié. 



L’année 2022 Nos bâtiments hébergent et facilitent les actions pastorales, notamment les 
célébrations des sacrements. 

1. Baptêmes 26 
2. Mariages : 1 
3. Enterrements 28 
4. Premières communions dans l’UP 47 
5. Ainsi que pleins d’activités organisés par le CUP.  

 
Travaux dans nos bâtiments  

L'équipe de maintenance surveille attentivement les besoins des terrains et bâtiments paroissiaux. 
Voici quelques travaux ou projets importants prévus pendant l’année : 

1. La ville de Lausanne nous a rappelé notre devoir de respect de la taille réglementée des 
marronniers, pour être en conformité avec la loi LPNMS. 

2. Réfection des soudures des couvertines de la toiture plate de l’église par Balzan Immer 
Étanchéité SA. 

3. Nécessité de remplacer le projecteur NEC NP-1000. 
4. Mise en conformité des barrières de sécurité de la cage d'escalier d’accès au sous-sol du 

foyer. 
5. Litige sur la distribution des frais d'élagage des arbres de la haie avec les voisins du sud-

ouest 
6. Remplacement du servomoteur électromécanique du chauffe-eau. 
7. Réponse à la lettre du SIL concernant le rapport de sécurité des installations électriques. 

L'entretien constant est essentiel pour nos biens paroissiaux. Pour l’autre ton des travaux de 
bricolage, maintenance, peinture des places de parkings et autres, nous infinies remerciement à 
notre concierge Jorge et Christian Volken.  

CONCLUSIONS ET AUTRE REMERCIEMENTS 

Nous concluons ce rapport en exprimant notre gratitude à tous ceux qui contribuent à notre 
paroisse. Nos remerciements vont à nos prêtres, l'Abbé Nicolas Maillat, l'Abbé Pontien Bushishi, 
l'Abbé Michel Schöni, l'Abbé Luc Ruedin et l'Abbé Jean-Luc Etienne, ainsi qu'à nos prêtres 
remplaçants pendant les vacances, pour leur dévouement. 

Nous remercions également les groupes de notre paroisse, notamment le Conseil de l’Unité 
Pastorale, l’Equipe Pastorale, les chorales dirigées par Marion et Hélène, Claudia De Marco 
(secrétaire), Jorge Dos Santos (concierge-sacristain), Simone Dubois (responsable des apéritifs), Isilda 
Dos Santos (responsable des fleurs de l’église), nos organistes Anudari et Thérèse, ainsi que les 
animateurs musicaux Kim Lien et Jacques Michel et leurs talentueux groupes de musiciens et 
chanteurs. 

Finalement un remerciement global à tous ceux qui contribuent au bien-être de notre communauté 
paroissiale. 
 
Je vous remercie de votre attention ! 
Julio Salgado, Président 


